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EDUCACIÓN 

 

Estatal: 
 
Encabeza el gobernador la inauguración de la nueva sede de la UAEM, dedicada a la investigación en 
biodiversidad  
Acompañado del rector Fernando Bilbao Marcos e integrantes de la comunidad académica, docentes, 
estudiantes y autoridades municipales, Marco Adame confirmó el incremento de becas para educación 
superior de mil 481 a más de tres mil para este ciclo 2011–2012, duplicando el presupuesto orientado a la 
infraestructura educativa de 188 millones a 305 millones de pesos de los cuales el 50 por ciento ha sido 
encauzado hacia la UAEM (…)señaló que en el campo de los deberes es necesario dejar en claro la 
responsabilidad social y pública de un universitario, estudiante o maestro, sujeto de derechos pero también 
de deberes, más en estos momentos en los que el país y Morelos buscan nuevas respuestas para resolver 
apremiantes problemas que afectan a la sociedad (…) El nuevo Centro de Investigación en Biodiversidad y 
Conservación de la UAEM sede del Lago es el primero que cuenta con las licenciaturas en Ciencias 
Ambientales, Biología, Nutrición y Docencia, y tiene una infraestructura en la que se invirtieron recursos por 
más de 38 millones de pesos. 
La Unión de Morelos, (De la Redacción), 
http://www.launion.com.mx/morelos/secciones/sociedad/item/25303-encabeza-el-gobernador-la-
inauguraci%C3%B3n-de-la-nueva-sede-de-la-uaem-dedicada-a-la-investigaci%C3%B3n-en-
biodiversidad.html. 
 
Se agravan los problemas en primarias al interior del estado, confirma el IEBEM 
Sin solución, permanecen las escuelas primarias Gabriel Tepepa de Tlaquiltenango y José María Morelos de 
Tlaltizapán, como lo confirmó en una visita por este lugar el secretario de Educación en el estado, Alejandro 
Pacheco Gómez. En el caso de Tlaltizapán, se revisa en el Instituto de Educación Básica del Estado de 
Morelos (IEBEM), el caso del ex director, Armando Torres González, acusado de malversación de recursos 
y falsificación de firmas, pero el funcionario dijo desconocer el proceso del mismo y cuándo se tendrá una 
resolución. Puntualizó que es una investigación que se realiza en el IEBEM será la que determine.  
 La Jornada Morelos, p. 11, (Hugo Barberi Rico). 
 
Podría ser expulsado el estudiante que boicotea el proceso interno de la FEUM  
El rector Fernando Bilbao Marcos reconoció que las acciones de Juan Manuel Pantaleón Cruz podrían 
constituir una falta a la legislación universitaria. De constituir una falta a la legislación universitaria, Juan 
Manuel Pantaleón Cruz, estudiante de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales (FDyCS), podría ser 
expulsado de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos por su conducta en contra de los integrantes 
del colegio electoral del proceso de renovación del presidente de la Federación de Estudiantes 
Universitarios de Morelos (FEUM).  
La Unión de Morelos, (Salvador Rivera Díaz), 
http://www.launion.com.mx/morelos/secciones/politica/itemlist/user/112-salvadorriverad%C3%ADaz.html. 
 

Nacional: 
 
Nada que festejar ni anunciar en este sexenio sobre educación pública: expertos 
El sexenio calderonista no tiene proyecto ni rumbo claro para impulsar la educación pública, y con ella la 
formación universitaria (…) afirmaron especialistas en el sistema educativo nacional y catedráticos de la 
UAM (…) se optó por crecer en infraestructura universitaria, pero sin considerar las condiciones mínimas 
para garantizar calidad y pertinencia en la enseñanza. Los recortes presupuestales en el nivel superior han 
disminuido la capacidad financiera de las universidades federales y estatales, pues de 2001 a 2011 las 
administraciones panistas recortaron 54 mil millones de pesos en su proyecto de Presupuesto de Egresos 
de la Federación para el sector, los cuales tuvieron que ser reasignados por el Congreso de la Unión, de 
acuerdo con datos de la ANUIES. Este abandono presupuestal no sólo repercutió en la pérdida de 
autonomía de las universidades para la distribución de sus ingresos, pues los recursos extraordinarios son 
etiquetados en bolsas que van a concursos de asignación, sino también ha obligado a docentes e 
investigadores a convertirnos en cazadores de becas y financiamientos para proyectos, los cuales cada vez 
dependen más de los intereses y líneas de investigación que desea impulsar la iniciativa privada, señaló 
Eduardo Rojas Bravo, experto en planeación e innovación de políticas públicas para el sector universitario,. 
La Jornada, p. 41, (Laura Poy Solano). 
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Suspenden clases tras balacera 
Tras el enfrentamiento entre presuntos integrantes de la organización denominada La Familia Michoacana y 
policías federales registrado la mañana de ayer en Tejupilco, (estado de México) donde siete personas 
murieron y 11 más resultaron heridas, autoridades del Estado de México decidieron suspender las clases en 
al menos seis municipios de sur del territorio. 
El Universal, (Ma. Teresa Montaño, corresponsal, http://www.eluniversal.com.mx/edomex/5108.html. 
 
Harán auditoría a la UAIM; inconformes desocupan plantel 
Trabajadores y estudiantes de la Universidad Autónoma Indígena de México (UAIM) liberaron el plantel de 
Mochicahui, en el municipio de El Fuerte, que mantuvieron en su poder durante más de dos meses en 
demanda de la renuncia del rector Guadalupe Camargo. Los inconformes aceptaron entregar el inmueble 
luego que las autoridades de educación del estado acordaron realizar una auditoría a la casa de estudios, 
garantizar que los maestros que participaron en la protesta no serán despedidos y reiniciar negociaciones. 
La Jornada, p. 32, (Javier Valdez Cárdenas, corresponsal). 
 
Fiscal garantiza seguridad a profesores de Acapulco 
El procurador de Justicia del estado, Alberto López Rosas, aseguró que existen condiciones de seguridad 
para que los maestros que suspendieron labores desde el pasado viernes regresen a clases (…) se 
pronunció en contra de que se afecte a miles de estudiantes al parar labores (…) Desde el pasado viernes, 
400 maestros de escuelas de educación básica ubicadas en el sector cuatro de Acapulco pararon labores 
por temor y las amenazas de que fueron objeto a través de una carta, donde presuntos miembros de la 
delincuencia les piden 50% de sus salarios.  
El Universal, (Adriana Covarrubias, corresponsal), http://www.eluniversal.com.mx/estados/81869.html. 
 
La Nicolaíta denuncia ante PGR toma de instalaciones 
Por segundo día consecutivo, las instalaciones de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo 
(UMSNH) permanecieron ocupadas por integrantes de la Coordinadora de Universitarios en Lucha (CUL), 
quienes bloquearon la avenida Madero, frente al palacio de gobierno, para exigir que la institución inscriba a 
rechazados. Las autoridades universitarias presentaron una denuncia ante la Procuraduría General de 
Justicia del Estado y ante la delegación de la PGR por posibles daños a la UMSNH y porque los 
manifestantes introdujeron bombas molotov a Ciudad Universitaria. El rector de la UMSNH, Salvador Jara 
Guerrero, aseguró que, con excepción de Medicina, hay espacios en las demás facultades, y alumnos que 
reprobaron el examen para ingresar a esa carrera fueron reubicados en otras escuelas de la misma 
universidad. 
La Jornada, p. 32, (Ernesto Martínez Elorriaga, Corresponsal).  
 
Harán encuesta sobre bullying en escuelas de nivel básico 
La Asamblea Legislativa, en coordinación con el Gobierno del Distrito Federal, efectuará una encuesta en 
todas las escuelas públicas de educación básica de la ciudad para conocer con precisión el fenómeno del 
bullying entre estos estudiantes. La presidenta de la Comisión de Salud y Asistencia Social, Maricela 
Contreras, explicó que aprovecharán el censo de peso y talla que la Secretaría de Salud aplicará en los 
planteles de educación básica de la ciudad de México para hacer la consulta sobre el tema, por lo que 
solicitaremos a la SEP que brinde todas las facilidades y no se obstaculice el trabajo que es por la salud y 
bienestar de nuestra infancia, detalló. 
La Jornada, p. 38, (Rocío González). 
 

Internacional: 
 
La educación gratuita para todos no es conveniente ni justa: Piñera 
A dos días de la reunión con los líderes estudiantiles, el presidente de Chile, Sebastián Piñera, declaró hoy 
que no es partidario de estatizar la educación y se limitará a aumentar las becas. No creemos en estatizar ni 
monopolizar por parte del Estado la educación del país, porque eso, a la larga, es un atentado a la calidad, a 
la libertad y a la equidad de la educación, sostuvo. Reconoció que es necesario hacer un cambio 
copernicano (radical) en nuestro sistema educativo y que debe haber becas garantizadas para todos los 
alumnos vulnerables del país (…) dijo, creemos en un sistema mixto en el que haya educación privada, 
pública y que el Estado vele por la calidad de ambos sistemas. 
La Jornada, p. 22, (Enrique Gutiérrez, corresponsal y agencias). 
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Senado californiano aprueba otorgar becas a estudiantes indocumentados 
El Senado de California (EU) aprobó hoy por primera vez otorgar becas estatales a los estudiantes 
indocumentados de educación superior. La iniciativa AB130 del demócrata Gil Cedillo ya había sido 
aprobada en la Cámara baja y pasó este jueves al despacho del gobernador Jerry Brown, quien tiene hasta 
el 30 de septiembre para refrendarla o rechazarla. El mandatario estatal firmó el mes pasado una legislación 
complementaria, la AB131, que convirtió a California en el primer estado que acepta becas privadas para los 
inmigrantes. 
La Jornada, p. 24, (Notimex). 

 
 

 

SALUD 
 

Estatal: 
 
Ven altos los costos por adicción 
Las cantidades que el sector Salud tiene que invertir para combatir las enfermedades ocasionadas por el 
tabaquismo son más exageradas que las medidas preventivas que pudiera implementar para combatir el mal, 
así lo reveló un estudio realizado por investigadores sociales. De acuerdo con datos proporcionados por 
Quintana-Carrillo RH, Reynales-Shigematsu LM., los costos de atención hospitalaria relacionada con el 
consumo de tabaco, entre 2009-2011, suman un total de 94.3 millones de pesos, desglosados entre las cuatro 
principales enfermedades adquiridas por el humo del cigarro. Según las cifras, tan sólo en  dos años, el sector 
Salud gastó 4.7 millones de pesos para atender a pacientes con cáncer pulmonar, 40.7 millones en 
enfermedades pulmonares obstructivas crónicas, 11.7 millones en infartos agudos al miocardio, y 37.2 
millones en enfermedades cardiovasculares.  
Diario de Morelos, p.5, (Florencio Hernández); Sol de Cuernavaca, p.p.6, (Israel Mariano). 
 
Peligran casas cerca de cauce 
La construcción de viviendas cerca de los cauces, son las principales causas por las que se han registrado 
inundaciones en los últimos días, debido a las lluvias que se han presentado en la entidad. Lo anterior lo dio a 
conocer el director general del Organismo de Cuenca del Río Balsas de la Conagua, Juan Carlos Valencia 
Vargas, quien refirió que las zonas críticas donde se concentran familias se localizan por lo menos en 10 
municipios. “Tenemos registro de 14 mil familias en zonas de alto riesgo de inundación en todo el Estado de 
Morelos. Las zonas de riesgo son: Yautepec, Tlaltizapán y Tlaquiltenango; las que están en lo que es el río 
Apatlaco, que es Jiutepec, Temixco, Emiliano Zapata y Xochitepec; en Cuautla y Ayala, y en el río Chalma 
Tembembe, Puente de Ixtla”, afirmó. Señaló que, aún y cuando hay un gran número de familias en zonas de 
riesgo, los daños que se han presentando son mínimos comparados con el año pasado, ya que en los últimos 
días se han presentado precipitaciones extremas. 
Diario de Morelos, p.11, (Erwin Gutiérrez). 
 
Solicitan escuchar a especialistas 
En voz del arquitecto Valentín Parada, el Centro de Estudios para el Desarrollo Estratégico y la 
Sustentabilidad (CEDES) pidió a los diferentes Colegios de Arquitectos e Ingenieros involucrarse en el tema 
de los permisos ilegales para que particulares construyan en las barrancas de Cuernavaca. “Hacemos un 
llamado a los colegios y asociaciones de arquitectos e ingenieros para que estén atentos a este tipo de 
desarrollos habitaciones que se están realizando gracias a las modificaciones al Programa de Ordenamiento 
Ecológico y Territorial (POET)”, señaló. Expuso que, luego de visitar el conjunto habitacional “La Ceiba”, que 
consta de 7 edificios de entre 5 y 7 niveles cada uno, se pudo constatar el riesgo en que se encuentra la 
barranca de Amanalco, convertida en tiempos de Alfonso Sandoval Camuñas en otra opción para el turismo. 
Diario de Morelos, p.3, (Rogelio Ortega). 
 
Exigen organizaciones la aplicación inmediata de la nueva ley contra el tabaquismo 
La agrupación Códice, conformada por investigadores, miembros de organizaciones sociales instancias 
públicas y dependencias estatales, se pronunció por la inmediata aplicación de la nueva legislación en materia 
de control del tabaco en Morelos. Los líderes sociales aseveraron que ya han hecho de forma gratuita 
propuestas de campaña de difusión sobre la nueva norma en torno a espacios libres de humo de tabaco y ni 
así se ha cumplido con esta disposición legal. En conferencia de prensa, los miembros de Códice que en su 
momento impulsaron la iniciativa de reforma y por tanto la aprobación de la misma en materia de prevención y 
control del tabaquismo, lamentaron que la autoridad no ha hecho caso de las peticiones formales que le han 
hecho para que comience a aplicar la nueva ley, que ha sido elogiada como vanguardista. 
La Unión de Morelos, p.18, (Tlaulli Preciado). 
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Nacional: 
 
Lluvias desbordan ríos y provocan derrumbes 
Luego de cuatro horas de lluvia continua, 260 niñas de entre 6 y 15 años de edad fueron desalojadas al 
inundarse sus dormitorios en un internado del municipio de Reyes Etla, al oeste de la ciudad de Oaxaca, y en 
la carretera Oaxaca-Tuxtepec se desbordó un río y dañó la estructura de un puente interrumpiendo el tránsito 
y decenas de vehículos quedaron varados en la región serrana. En los municipios de Santa Cruz Xoxocotlán, 
Etla, Santa Lucía del Camino y en zonas bajas de la ciudad de Oaxaca se inundaron calles y viviendas, 
aunque sin víctimas, de acuerdo con el Instituto Estatal de Protección Civil.  
El Universal, (Olga Rosario Avendaño), http://www.eluniversal.com.mx/estados/81863.html. 
 
Calor de 47° eleva afecciones en Sonora 
Protección Civil y autoridades de Salud mantienen la alerta en Sonora por las altas temperaturas que los 
últimos días alcanzaron 47 grados centígrados y dispararon las enfermedades relacionadas con el calor.  
La Secretaría de Salud Pública (SSP) de la entidad informó que este año se disparó 286% el número de 
pacientes con males ocasionados por el clima y que requirieron hospitalización.  
El Universal, (Corresponsalía), http://www.eluniversal.com.mx/estados/81864.html. 
 
Declaran desastre por inundaciones en cuatro municipios del estado de México 
La Secretaría de Gobernación declaró zonas de desastre los municipios mexiquenses de Atizapán de 
Zaragoza, Tlalnepantla, Cuautitlán Izcalli y Tultitlán, afectados la noche del martes por una lluvia 
extraordinaria que dejó un saldo de más de cinco mil familias damnificadas, informó el secretario de Gobierno 
estatal, Luis Miranda Nava. 
La Jornada, p.31, (Silvia Chávez y René Ramón). 
 
Inseguridad causa estrés a niños de Juárez: SNTE 
El clima de violencia que se registra en esta ciudad fronteriza desde hace tres años y medio ha estresado a 
los niños y escolares al grado que tienen miedo de estar dentro de su casa, reveló el coordinador general de 
la sección en la octava zona norte del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Jesús 
José Rodríguez Torres. Rodríguez Torres, quien participó en el Quinto Congreso Nacional de la Educación 
realizado en el Centro Cultural Paso del Norte de Ciudad Juárez, Chihuahua, aseguró que también hay 
maestros temerosos de realizar su labor en los planteles educativos, a pesar de que son algunos de los pocos 
lugares respetados por la delincuencia.  
El Universal, (Juan Manuel Cruz), http://www.eluniversal.com.mx/estados/81857.html. 
 
Apoya Córdova limitar número de embriones en reproducción asistida 
La falta de regulación en reproducción asistida ha favorecido el enriquecimiento de quienes realizan estos 
procedimientos sin ninguna garantía de éxito, señaló Bernardo Fernández del Castillo, coordinador de 
Asuntos Jurídicos de la Secretaría de Salud (Ssa). En entrevista, Fernández del Castillo admitió que una vía 
para destrabar este tema está en aceptar los lineamientos que plantean países europeos en cuanto a la 
transferencia de embriones, que el número se determine en función de la salud y la edad de las pacientes. 
Comentó que desde 2005 existe un consenso para que a las menores de 37 años se les implante un solo 
embrión, dos entre los 37 y 39 años, y un máximo de tres para el rango de 39 a 42 años. Las técnicas de 
reproducción asistida no se recomiendan a quienes rebasen los 42 años. 
La Jornada, p.39, (Ángeles Cruz Martínez). 
 
AN busca aplicar pruebas antidoping en primarias 
La fracción del Partido Acción Nacional en el Congreso de Jalisco buscará legalizar exámenes antidoping en 
niños a partir del quinto año de primaria, según la iniciativa de Ley para la Protección Responsable de la Salud 
y Seguridad de los Niños y Adolescentes, anunciada por su promotor, el diputado local panista Abraham 
González Uyeda. 
La Jornada, p.34, (Mauricio Ferrer). 
 
Aún no se abaten índices de mortalidad materna, acepta el secretario de Salud 
En materia de salud siempre existen pendientes, reconoció el titular de la Secretaría de Salud (Ssa), José 
Ángel Córdova Villalobos, al señalar que aún no se logra abatir los índices de mortalidad materna para cumplir 
la meta del milenio en el tema y tampoco hay avances en la reforma del Reglamento Sanitario de Publicidad, 
del cual había dicho en febrero pasado que era muy urgente. Ayer, durante la presentación del informe de 
labores del sector, el funcionario reconoció que dicha regulación forma parte de las acciones para reducir el 
sobrepeso y la obesidad que afectan a 70 por ciento de los mexicanos, de los cuales 30 por ciento son niños. 
La Jornada, p.40, (Ángeles Cruz y Georgina Saldierna). 
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Aconsejan incluir legumbres en dieta diaria contra el sobrepeso 
Un consumo equilibrado de legumbres en la dieta diaria puede frenar el sobrepeso, obesidad y enfermedades 
cardiovasculares que afectan la salud de amplios sectores de la población mexicana, debido a que realizan 
una función antihipertensiva, antioxidante, antimicrobiana y anticancerígena en el organismo humano, aseguró 
Gloria Dávila Ortiz, investigadora de la Escuela Nacional de Ciencias Biológicas (ENCB) del Instituto 
Politécnico Nacional (IPN). 
La Jornada, p.2a, (Laura Poy). 
 
 

Internacional: 
 

Delgadez extrema se debe a exceso de material genético 
La delgadez extrema tiene su origen en un exceso de material genético, según un estudio publicado  este 
miércoles por un equipo internacional de científicos que complementa las investigaciones que también 
relacionaban la obesidad con causas cromosomáticas. Científicos franceses de la Universidad de Lille y 
suizos de la Universidad de Lausana han descubierto que las personas que tienen tres copias en la región del 
cromosoma 16 presentan una delgadez importante o extrema, informó el Centro Nacional de Investigaciones 
Científicas de Francia (CNRS).  
El Universal, (EFE), http://www.eluniversal.com.mx/articulos/65800.html. 
 
Vacuna contra influenza sí causa narcolepsia: estudio 
La vacuna Pandemrix, fabricada por la farmacéutica GlaxoSmithKline para prevenir la gripe AH1N1, multiplica 
por 12 el riesgo de que los niños sufran narcolepsia, según un estudio del Instituto Nacional de Salud y 
Bienestar de Finlandia (THL) publicado en Helsinki. El instituto THL inició una investigación hace un año para 
determinar la posible relación entre esa vacuna y la narcolepsia, dolencia caracterizada por accesos 
irresistibles de sueño, después de que se detectara ésta en 52 niños finlandeses que habían sido vacunados 
con Pandemrix durante la pandemia de gripe AH1N1 de 2009.  
El Universal, (EFE), http://www.eluniversal.com.mx/articulos/65858.html. 
 
Diseñan proceso para eliminar gluten de la harina de trigo 
Estudiantes de la licenciatura en Ingeniería de Alimentos de la Universidad Iberoamericana desarrollaron un 
proceso para eliminar la toxicidad en la harina de trigo, con el fin de que los enfermos celiacos, alérgicos al 
gluten, puedan comer productos panificados sin poner en riesgo su salud. En el laboratorio de propiedades 
funcionales de biomolécula, las alumnas Carla Blackaller Gutiérrez, Claudia San Vicente Ávila y Érica 
Sánchez Ávalos, de séptimo semestre, utilizaron un microorganismo para degradar el gluten, proteína a la que 
son intolerantes las personas con celiaquía, quienes no pueden ingerir ningún tipo de pan de harina de trigo, 
cebada, centeno o avena, porque todos emplean en su preparación el gluten. 
La Crónica, (Isaac Torres Cruz), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=602584. 
 
 
 
 

ECONOMÍA 

 

Estatal: 
 
Cosechas favorables de maíz estabilizan precio de la tortilla en Morelos  
El Consejo Estatal de la Industria de la Masa y la Tortilla descartó que la posibilidad de que en breve se 
presenten nuevos incrementos al precio de la tortilla en la entidad, luego de que se ha alcanzado estabilidad 
en la cotización del maíz en el mercado nacional. En caso de abusos, las amas de casa pueden recurrir a 
presentar su queja ante la Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco). De acuerdo con Manuel Vidal 
Aranda, presidente del Consejo, “el precio del maíz se mantiene desde inicio del 2011, además de que la 
cosecha de resiembra en Sinaloa se ha dado en óptimas condiciones. Lo cual desde luego impacta de forma 
positiva y el kilogramo de la tortilla se ubica en 13 pesos con 50 centavos, en promedio”. 
La Unión de Morelos, (Job Olivares Estrada), 
http://www.launion.com.mx/morelos/secciones/cuautla/item/25409-cosechas-favorables-de-ma%C3%ADz-
estabilizan-precio-de-la-tortilla-en-morelos.html. 
 
 
 
 
 
 

http://www.cnrs.fr/
http://www.thl.fi/en_US/web/en/pressrelease?id=26352
http://www.thl.fi/en_US/web/en/pressrelease?id=26352
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Nacional: 
 
Bajó 19.3% inversión directa de Pemex en infraestructura en el primer semestre 
La inversión directa de Petróleos Mexicanos (Pemex) en obras de infraestructura entre enero y julio de este 
año fue de 106 mil 644.3 millones de pesos, cantidad 19.3 por ciento menor a la destinada para el ese fin en el 
mismo periodo de 2010, indicó el Banco de México. El monto del descenso fue de 25 mil 532 millones de 
pesos, señaló. En tanto, la Secretaría de Hacienda informó que en los primeros siete meses de 2011 las 
aportaciones fiscales de Pemex al gobierno federal, en forma de impuestos, derechos y aprovechamientos, 
ascendieron a 405 mil 675.6 millones de pesos, representaron 68.8 por ciento del total de los ingresos 
obtenidos por la petrolera en este tiempo, y fueron 14.4 por ciento superiores en términos reales a los 
transferidos en el mismo periodo de 2010, informó la Secretaría de Hacienda. 
La Jornada, p. 26, (Juan Antonio Zúñiga M.). 
 
Cayó el ingreso de divisas por remesas en julio, anuncia el BdeM 
El ingreso de divisas por remesas se desaceleró en julio, como reflejo del creciente sentimiento antimigrante 
en Estados Unidos y la desaceleración de la economía de ese país, de acuerdo con información del Banco de 
México (BdeM) y analistas privados. Las remesas alcanzaron mil 897 millones de dólares en julio, cantidad 
inferior en 6.15 por ciento a la del mes previo, reveló ayer el banco central. En los primeros siete meses del 
año, el ingreso de divisas al país por esta vía llegó a 13 mil 60 millones de dólares, cantidad 4.2 por ciento 
superior a la del mismo periodo de 2010, añadió. 
La Jornada, p. 27, (Roberto González Amador), El Universal, (Alberto Verdusco). 
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/6eab88d5b6b4e276fa728948bda17d52. 
 
Enfrenta SCT 2 mil litigios con empresas de telecomunicaciones: Pérez-Jácome 
La Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) ha tenido que enfrentar en los últimos meses 2 mil 
litigios interpuestos por empresas del sector telecomunicaciones, y va a seguir defendiendo su posición en los 
tribunales, aseguró el titular de la dependencia, Dionisio Pérez-Jácome. Señaló que en telecomunicaciones 
está pendiente la resolución sobre renovación de concesiones a Multivisión, lo cual dependerá de que la 
empresa pague una contraprestación justa y garantice el mayor aprovechamiento del espectro de la banda de 
2.5 gigahercios. Sobre la suspensión contra el decreto para acelerar el apagón analógico dijo que la Comisión 
Federal de Telecomunicaciones (Cofetel) estudia la forma de avanzar en la transición a la televisión digital, sin 
violar la decisión de la Corte. 
La Jornada, p. 29, (Miriam Posada García). 
 
Logra turismo superávit de 2.5 mmdd 
La balanza turística en los primeros seis meses de 2011 reportó un superávit de 2 mil 522.9 millones de 
dólares (mdd) con ingresos que ascendieron a 6 mil 178.5 mdd contra los egresos que se ubicaron en 3 mil 
655.7 millones de dólares. De acuerdo con el Quinto Informe de Gobierno, entre enero y junio de 2011 las 
inversiones privadas en el sector turístico sumaron mil 633 mdd con 88.3% de capital nacional y 9% de capital 
extranjero. De esos recursos, 38% se destinó a proyectos de playa, 12% en la región norte, 16% en la zona del 
Mundo Maya y 34% en el centro del país. 
El Universal, (Jorge Arturo López Gómez). http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/89137.html. 

 
Internacional: 
 
Alto desempleo y escaso crecimiento en EU, prevé Obama 
El presidente de Estados Unidos, Barack Obama, redujo fuertemente las previsiones para el crecimiento 
económico del país, y destacó los difíciles desafíos que enfrenta para impulsar la recuperación y crear 
empleos. Advirtió que la tasa de desempleo permanecerá alta, en 9.1 por ciento en lo que resta del año. La 
Oficina del Presupuesto de la Casa Blanca prevé una reducción muy lenta del desempleo en torno a 9 por 
ciento en 2012, cuando Obama buscará la reelección, y 8.5 por ciento para 2013. Las proyecciones 
económicas dejan en claro que hay una necesidad real a corto plazo de reactivar el crecimiento económico y 
entrar en un camino de expansión sostenida, dijo en teleconferencia el jefe de presupuesto de la Casa Blanca, 
Jack Lew, a reporteros. 
La Jornada, p.28, (Reuters y Dpa) y Milenio, (EFE). 
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/6eab88d5b6b4e276fa728948bdbe7456. 
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Grecia podría no cumplir con objetivos de ahorro: Parlamento 
El gobierno de Grecia podría incumplir los objetivos de ahorro a los que se comprometió con la Unión Europea 
(UE) y el Fondo Monetario Internacional (FMI), según un informe del Parlamento heleno. Grecia estima que su 
déficit presupuestario de 2011 será de entre 8.1 y 8.2 por ciento del PIB, por lo que incumpliría su meta de 7.6 
por ciento, aseguró una fuente oficial del gobierno heleno. En tanto, sus acreedores del FMI y la UE proyectan 
un saldo negativo aún mayor, por lo que presionan para que se lleven a cabo más reformas. El gobierno griego 
rechazó un informe parlamentario que describió la deuda del país como fuera de control. 
La Jornada, p. 28, (Dpa y Reuters). 

 
 

POLÍTICA 

 

Estatal: 
 
Pide el Tribunal Estatal Electoral presupuesto de 26mdp para el 2012 
El presidente del Tribunal Estatal Electoral (TEE), Fernando Blumenkron Escobar, solicitó para el próximo año 
un presupuesto de 26 millones de pesos, esto con la intención de atender los comicios del 2012. Tras la 
apertura del primer periodo ordinario de sesiones correspondiente al tercer año de ejercicio constitucional del 
LI Legislatura, magistrados del máximo órgano electoral entregaron dicha solicitud. El magistrado consideró 
que el presupuesto del próximo año debe ser mayor al del 2009, ya que en los próximos comicios se elegirán 
candidatos a la gubernatura, diputaciones federal y estatal, senadurías, además de los 33 presidentes 
municipales. 
La Jornada Morelos, p.6, (Elizabeth Cuevas). 
 
Anuncia secretario de Finanzas que está listo el primer borrador del presupuesto 
El secretario de Finanzas y Planeación del Ejecutivo estatal, Alejandro Villarreal Gasca, anunció que se tiene 
terminado el “primer borrador” de la Ley de Ingresos y Presupuesto de Egresos 2012, el cual será revisado 
por el gobernador Marco Adame Castillo y, después, entregado al Poder Legislativo. Las prioridades son: 
educación, salud, turismo, seguridad pública y las elecciones.  
La Jornada Morelos, p.7, (Miguel Ángel García). 
 
Morelos, entre los estados con mayor número de denuncias por extorsión 
El estado de Morelos se ubica entre las entidades con mayor número de denuncias por extorsión y en donde 
los delincuentes han cumplido sus amenazas a quienes se negaron al pago por “derecho de piso” o 
protección. De acuerdo con datos de la Procuraduría General de la República, de diciembre de 2006 a julio de 
2011 se registraron en todo el país poco más de 24 mil denuncias por extorsión, de las cuales 962 fueron 
promovidas por comerciantes y en 204 casos los criminales cumplieron con sus amenazas contra quienes se 
negaron a pagarles las cuotas exigidas, principalmente con la quema de negocios. De acuerdo con las 
estadísticas de denuncias presentadas ante las fiscalías estatales por el delito de extorsión en sus diversas 
modalidades, el estado de Morelos ocupa el primer lugar en ilícitos al presentarse 34 acusaciones por cada 
100 mil habitantes.  
La Unión de Morelos, p.4, (Maciel Calvo). 
 
No habrá políticos en Caravana del Sur 
En comparación con la anterior Caravana por la Paz con Justicia y Dignidad, en la Caravana del Sur, que se 
realizará, del 19 al 29 de septiembre, por 8 estados de la república mexicana hasta llegar a Guatemala, no se 
sostendrán diálogos con representantes de gobierno de ningún nivel. Lo anterior fue manifestado por 
integrantes de la ONG, quienes señalaron que, a diferencia del movimiento que convocó el escritor Javier 
Sicilia, el cual culminó en Ciudad Juárez con la firma del Pacto Nacional por la Paz, en esta ocasión, fueron 
los ciudadanos quienes invitaron a los morelenses para darles a conocer los problemas que padecen en sus 
comunidades autóctonas. 
Diario de Morelos, p.10, (Florencio Hernández). 
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Nacional: 
 
Desdén de legisladores marca la entrega del quinto Informe de gobierno de Calderón 
El boato que marcó el día del presidente cada primero de septiembre y cobró brillo con personajes como 
Gustavo Díaz Ordaz, Luis Echeverría, José López Portillo, Miguel de la Madrid, Carlos Salinas de Gortari, 
Ernesto Zedillo y en la primera etapa de Vicente Fox, se difuminó ayer en San Lázaro ante el desorden que se 
impuso al protocolo y de poco sirvió la convocatoria del presidente de la mesa directiva, Emilio Chuayffet, 
quien la víspera había llamado a los legisladores a presentarse con puntualidad a la ceremonia programada a 
las cinco de la tarde, el cual no fue atendido. Chuayffet declaró el inicio de los trabajos y decretó un receso 
para acudir a donde esperaba Blake, quien entregaría el informe de Felipe Calderón. Una caja negra de 
cartón contenía el documento que reporta el estado de la nación, y que será analizado en los próximos días 
por la Cámara de Diputados en la glosa.  
La Jornada, p.16, (Andrea Becerril, Enrique Méndez y Roberto Garduño) y La Crónica, (Alejandro Paez), 
http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=602684. 
 
La cifra de periodistas asesinados en México de 2000 a la fecha llegó a 74 
Con los asesinatos de Marcela Yarce Viveros y Rocío González Trápaga, la cifra de comunicadores 
ejecutados en el país de 2000 a la fecha subió a 74, la mayoría de ellos entre 2005 y 2011. El más reciente 
reporte al respecto, emitido por la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) –dado a conocer tras 
el homicidio del periodista Humberto Millán Salazar, director del semanario electrónico A debate, hallado 
muerto el 25 de agosto cerca de Culiacán–, indicó que en estos 11 años sumaban 72 los comunicadores 
muertos. Sin embargo, la fundación para la Libertad de Expresión calcula la cifra en 83, en tanto que 
Reporteros sin Fronteras reporta 80 comunicadores asesinados en el ejercicio de su labor en ese periodo. 
La Jornada, p.7, (Fernando Camacho, Emir Olivares y Ciro Pérez); El Universal, (Fernando Martínez y 
Claudia Bolaños), http://www.eluniversal.com.mx/nacion/188602.html y La Crónica, (Israel Yáñez y Oscar 
Viale), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=602627. 
 
Veinte congresos estatales tienen ley de reparación de daños colaterales 
Funcionarios de la Secretaría de Gobernación y de la Procuraduría General de la República que pidieron el 
anonimato, informaron a La Jornada que hasta el momento 20 de las 32 entidades del país cuentan con leyes 
de protección a víctimas y reparación del daño, en acatamiento al artículo 20 de la Constitución federal, que 
establece siete derechos de los afectados por diversos delitos. De acuerdo con los funcionarios consultados, 
las entidades que aún no aprueban leyes de reparación del daño a las víctimas colaterales son Baja California 
Sur, Campeche, Coahuila, Morelos, Oaxaca, Querétaro, Quintana Roo, Tabasco, Tlaxcala, Veracruz, Yucatán 
y Zacatecas. 
La Jornada, p.12, (Alfredo Méndez). 
 
Harán auditoría a la UAIM; inconformes desocupan plantel 
Trabajadores y estudiantes de la Universidad Autónoma Indígena de México (UAIM) liberaron el plantel de 
Mochicahui, en el municipio de El Fuerte, Sinaloa, que mantuvieron en su poder durante más de dos meses 
en demanda de la renuncia del rector Guadalupe Camargo. Los inconformes aceptaron entregar el inmueble 
luego que las autoridades de educación del estado acordaron realizar una auditoría a la casa de estudios, 
garantizar que los maestros que participaron en la protesta no serán despedidos y reiniciar negociaciones. 
La Jornada, p.32, (Javier Valdez Cárdenas). 
 
 

Internacional: 
 
Propone Wikileaks publicar cables diplomáticos sin proteger identidad de fuentes 
El portal Wikileaks lanzó el jueves un sondeo entre su millón de seguidores en la red social Twitter para saber 
si publica en su integridad, es decir sin proteger la identidad de las fuentes, los más de 250 mil cables 
diplomáticos estadounidenses que tiene en su posesión. La votación está más de 100 a uno a favor de la 
divulgación total del cablegate, anunció Wikileaks, que la semana pasada hizo ya públicos otros 134 mil 
nuevos cables confidenciales del Departamento de Estado, muchos de los cuales incluían nombres de 
personas que habían hablado bajo condición de anonimato con diplomáticos estadounidenses. 
La Jornada, p.19 (AFP) y El Universal, (Agencias), http://www.eluniversal.com.mx/internacional/74163.html. 
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Marchas en España contra reforma que limitará el déficit público 
Miles de personas se manifestaron ayer en varias ciudades españolas para protestar contra la reforma a la 
Constitución impulsada por el gobierno de José Luis Rodríguez Zapatero, del Partido Socialista Obrero 
Español (PSOE) con apoyo del derechista Partido Popular (PP). Esta reforma, conocida como la regla de oro, 
está destinada a limitar de manera estricta el déficit –a 0.4 del PIB– y la deuda pública, además de priorizar el 
pago de los intereses de la deuda. Para sindicatos y organizaciones sociales se traducirá en recortes al gasto 
social, pérdida de derechos laborales y, eventualmente, la eliminación del estado de bienestar. 
La Jornada, p.22, (Armando Tejeda). 
 
La educación gratuita para todos no es conveniente ni justa: Piñera 
A dos días de la reunión con los líderes estudiantiles, el presidente de Chile, Sebastián Piñera, declaró hoy 
que no es partidario de estatizar la educación y se limitará a aumentar las becas. Reconoció que es necesario 
hacer un cambio copernicano (radical) en nuestro sistema educativo y que debe haber becas garantizadas 
para todos los alumnos vulnerables del país, pero insistió en que la educación gratuita para todos no es 
conveniente ni justa. Por otro lado la Comisión de Educación del Senado aprobó el miércoles una iniciativa de 
ley que pone fin al lucro en la educación, y al respecto el senador socialista Juan Pablo Letelier aseguró que 
los votos están asegurados en el pleno del Senado. 
La Jornada, p.22, (Enrique Gutiérrez). 
 
Reconoce Rusia al Consejo Nacional de Transición como autoridad legítima de Libia 
En una decisión que los observadores consideran tardía, en relación con los multimillonarios proyectos que 
empresas rusas pactaron en Libia en tiempos de Muammar Kadafi, el Kremlin reconoció este jueves al 
Consejo Nacional de Transición (CNT) como única autoridad legítima del país árabe norafricano.  
La Jornada, p.25, (Juan Pablo Duch). 

 


